

ECRICOME PREPA ECS

Résumé

506889

FAURY

PIERRE

18/09/2001

Note de délibération : 20 / 20

Correction 1 :

Appréciation : Bon titre. Bonnes capacités de synthèse des premiers paragraphes du texte. Ce début n'insiste pas assez sur le paradoxe Thoreau, mais la question de transition suivante ne laisse pas de doute quant à la bonne compréhension des enjeux. Petite inexactitude à la fin de la partie définitionnelle et l'analyse de la structure pourrait être discutée, mais l'ensemble est portée par une expression parfaitement maîtrisée et emporte l'adhésion.

Numéro d'inscription 5 0 6 8 8 3

P. Faury
Signature



Né(e) le 18 / 09 / 2001

Nom FAURY

Prénom (s) PIERRE

20 / 20



Épreuve: ...Résumé...

Sujet 1 ou 2
(Veuillez cocher le N° de sujet choisi)

Les feuilles dont l'entête d'identification n'est pas entièrement renseigné ne seront pas prises en compte pour la correction.

Feuille 01 / 01

Commencez à composer dès la première page...

Thoreau: résistance civile, désobéissance active

S'il n'abandonna jamais sa ville natale, Henry Thoreau symbolise aujourd'hui encore un idéal sauvage et solitaire, lui qui choisit de quitter la société capitaliste à il vivait. Cette attitude philosophique, alors jugée fantasque, ne manqua pas de faire des émules et lui valut même une nuit en prison lorsqu'il refusa de payer ses impôts. C'est cette nuit là qui lui inspira sa pensée de la résistance civile, nommée « désobéissance civile » seulement après sa mort.

S'agissait-il d'ailleurs vraiment de désobéissance civile ?

L'expression renvoie en effet communément à un groupe - le terme de //

dissidence étant réservé aux individus agissant seuls - qui, avec des méthodes et un objectif déterminés, cherche à jeter les premiers jalons d'un nouvel avenir en commun. En quête d'une adhésion universelle, la désobéissance civile est conçue pour être ébruitée et diffusée, malgré les risques d'emprisonnement. La définition qu'en propose Thoreau diffère largement de ces grands principes : son texte, à l'inverse, est un témoignage, une invitation à se réinventer.

En ce sens, Thoreau, plus qu'un théoricien, est l'incarnation du projet de vie qu'il a lui-même imaginé, un projet d'adhésion universelle au monde, récusant toute vie passive et refusant, contrairement au projet kantien, toute critique qui ne soit suivie d'action. Il s'agit alors d'œuvrer à limiter le pouvoir de la machine institutionnelle, par essence amoral,

certes indispensable mais toujours longueuse. Plus que l'État, c'est en effet

250 l'individu qui doit primer, car lui seul peut réellement défendre la justice et la morale.

265 mots

